

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripción.

MAHON. EN PROVINCIAS.  
 Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe  
 Id. de D. N. Fabre- te de la suscripción por  
 gues. medio de libranza.

## Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.  
 Provincias 24 reales trimestre.  
 Un número suelto  $\frac{1}{2}$  real.

## Anuncios y avisos.

Los suscriptores a 8 mars. por linea.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

### De La Correspondencia:

Ya están impresos y repartidos los documentos diplomáticos relativos á Méjico. Uno de nuestros colegas dice con mucha formalidad que estos documentos han venido á dar un triunfo completo y brillante al gobierno de S. M. y á desvanecer todos los cargos que las oposiciones le bacian, aprovechando la oscuridad en que todos estabamos respecto á la política y á los actos del gabinete. Así es, que hoy están disipadas todas las esperanzas que se habían concebido de derribarle, ó por lo menos quebrantarle profundamente en esta cuestión, y nadie, ni aun las mismas oposiciones, dudan ya de que saldrá de ella más fuerte que antes.

Durante el último Norte que reinó en Veracruz se hizo indispensable enviar un maquinista al transporte número 3, por estar enfermos los de su dotación. Al efecto salió de la Berenguela un bote con dicho maquinista, á quien felizmente se logró dejar á bordo del mencionado transporte; pero al desatracar el bote para volver á la fragata, cayó en no hilo de corriente, que complicado con la fuerza del viento dejó á la embarcación sin gobierno y la arrolló hasta la playa, entre los Hornos y el fuerte Santiago, sin que pudiera evitarse este incidente, á pesar de que los baques de la escuadra se echaron con boyas, y de que una lancha de la Petronila fué sobre una estacha en auxilio del bote.

Al llegar este á las rompientes zozoró, y de los 19 hombres que lo tripulaban solo llegaron 14 á la playa, donde fueron auxiliados por la tripu-

lación de un bote del navío de guerra francés Jena, á las órdenes del guardia marina M. Aubin, que juntamente con sus subordinados, y no obstante el peligro que les amenazaba, se arrojó al mar para salvar á nuestros naufragos.

En una carta de la Habana fechada 15 de mayo que publica *El Reino*, se dice que el marqués de los Gascos llegó enfermo de disentería, casi desconocido por su semblante amarillento, que no tardó en mejorarse. Los franceses en Méjico, añade el correspondiente, no dominan mas que lo que ocupan, y me parece que van á pasar lo mal. A pesar de los esfuerzos de los señores Almonte, Haro, Tamariz y el P. Miranda, las poblaciones no se pronuncian sino bajo la presión de las armas francesas.

Según *El Reino*, el general Prim no llegará á la corte hasta últimos del próximo julio, pues ha resuelto permanecer en Inglaterra hasta aquella fecha.

A los que dudan de la posibilidad de que los mexicanos lleguen á cortar al ejército francés expedicionario en Méjico sus comunicaciones con Veracruz, recordaremos que cuando los mexicanos se rebelaron contra la España, estuvo el virey de Méjico mas de un año incomunicado en la metrópoli; que para hacer llegar al fin la correspondencia á Veracruz, tuvo el virey español que organizar un pequeño ejército; y que de este se perdieron mas de 500 hombres, antes de que llegase á Veracruz la correspondencia.

El vomito ha hecho grandes estragos en Veracruz, habiendo sido victimas algunos médicos franceses, el conde de Saint-Pierre y varios oficiales ingleses y españoles.

El batallón de marineros ingleses ha perdido en Veracruz, durante su permanencia de dos meses, el 14 por 100 de su fuerza, á consecuencia de las fiebres malignas del país.

Correspondencias de la Cañada del 29 de abril, dicen que en el combate de las Cumbres dejaron los mexicanos unos ciento cincuenta muertos y heridos en el campo de batalla, entre ellos dos ó tres mujeres. Los mexicanos en sus expediciones se hacen seguir de sus mujeres, que son las encargadas de prepararles la comida.

Según dice un periódico, temiendo los franceses el mal efecto que iba á producir la retirada de las tropas españolas, hicieron correr después del embarque de estas la voz que se extendió por todo Méjico, de que nuestro gobierno había destituido al general Prim, y de que habían llegado á Veracruz 4,000 hombres á las órdenes del general Gasset. El mismo periódico da la noticia de que ha sido fusilado el general demócrata Alatriste por orden de Marquez.

Los periódicos extranjeros insisten que la Francia ha dirigido una nota sobre los asuntos de Méjico al gobierno español y nosotros podemos insistir hoy todavía en que semejante nota no ha sido entregada al gobierno de Madrid.

Una carta de París fechada del 30 de mayo, anuncia que en el Consejo de ministros celebrado el dia anterior, el emperador Napoleón declaró que se hallaba resuelto á sostener la ocupación de Roma. Buscando la explicación de esta decisión, tan contraria al envío de Lavalette á Roma, se dice que ha influido no poco en la decisión imperial la noticia recibida de Roma

ma, de que si los franceses abandonan aquella capital, el Santo Padre saldría de Roma á pie y rodeado de todos los prelados extranjeros cantando el salmo *In exitu Israel de Egipto*. Los que tal cuentan suponen que el Santo Padre y los obispos irán así hasta Civita-Vecchia, donde Su Santidad se embarcará para España.

— Una carta de París fechada el 2 dice que el general Montebello y el marqués de Lavalette fueron recibidos el dia 1º á las diez y media por el emperador, que estuvo muy amable con ellos, recomendándoles un completo acuerdo en todo. El general y el embajador habían tenido la víspera una larga conversación para ponérse en inteligencia sobre los asuntos de Roma. El general declaró que impediría toda manifestación, aunque tuviese carácter pacífico y facilitase las negociaciones sucesivas.

— De París nos dicen que el emperador de Rusia ofrece reconocer el reino de Italia siempre que se declare anulado el tratado de 1855, que detiene á la Rusia en su marcha hacia el Oriente. Se nos dice que el emperador de Francia duda en aceptar esta proposición por consideraciones á la Inglaterra.

— Un periódico francés dice que en los últimos días se ha hablado de una circular dirigida por la cancillería de San Petersburgo á los cónsules de Rusia residentes en el imperio turco. El citado periódico afirma la existencia de dicha circular, y añade que en ella se insiste en que los cónsules de Rusia prevengan á sus nacionales que tomeo precauciones, que restrinjan el círculo de sus negocios comerciales con los súbditos otomanos en la prevision de acontecimientos próximos en Oriente.

— Las últimas noticias de New York son poco satisfactorias para la causa del Norte. La defensa se organiza por todas partes en el Sur, con el carácter de nacional, imitando á la gran oación de las grandes defensas de esta clase, á España, cuyo sistema de guerrillas y de mortificación incesante al enemigo, y lucha incesante han adoptado desde el momento en que han visto que sus ejércitos, tal vez por la inferioridad del número, han empezado á ceder el terreno á los federales.

— Los federales han sufrido un con-

tratiempo inesperado en James River y á algunas millas solamente de Richmond. El fuerte separatista de Darlingha ba rechazado con una pérdida de quinientos muertos y mil heridos á la escuadra federal que avanzó como en Nueva Orleans á tomar la capital de Virginia. A pesar de lo desigual de la lucha, este fuerte hizo una

terrible carnicería en el buque de guerra con coraza *Nangatuck*, en cuyo casco alojó 18 balas, á pesar de las planchas de hierro, y obtuvo un triunfo que ha venido á aumentar la confusión en que con estos experimentos prácticos ha caído la controversia sobre los buques blindados, los de madera, los fuertes y la artillería.

— Anúnciase el envío de una escuadra francesa á las órdenes del contraalmirante Reinaud á Nueva Orleans.

— El príncipe de Gales, heredero del trono de la Gran-Bretaña, era esperado en Malta el 6 del presente junio, y para su recepción se disponían grandes fiestas, que se ignora si S. A. habrá aceptado por causa del luto por su padre el príncipe Alberto.

— Marsella 5.— Ha llegado el príncipe Napoleón. Dicen de Constantinopla que el príncipe de Gales ha salido para Atenas y Malta, de donde se dirigirá á París. Aquí y en Constantinopla ha sido muy obsequiado.

— Se habla hoy de recientes desórdenes en Damasco.

— Se cree que las ventajas obtenidas sobre los montenegrinos decidirán al príncipe Nicolás á aceptar el ultimatum de la Puerta.

— Escriben de Atenas que continúa la crisis ministerial.

— El gabinete ha presentado por segunda vez su dimisión. El rey vacila, pues teme entregarse á la que es hoy oposición avanzada. Los otros partidos intermedios temen encargarse del poder en las actuales circunstancias.

— Paris 5.— La Patrie de esta tarde dice que no es exacto que Górdoba y Veracruz se hayan sublevado. Los despachos del 14 segun este diario, dicen que las poblaciones se muestran cada dia mas favorables, y que por todas partes la caída de Juárez está proclamada.

— La Presse dice: «Están preparados refuerzos para marchar á Méjico, pero no saldrán de Francia por ahora.»

Turín 6.— El ministerio ha decla-

rado por medio del presidente Ratazzi que la Italia continuará tratando de reivindicar á Roma para capital de Italia por medios morales.

Paris 7.— El Monitor de hoy declara que han sido puestos en estado de bloqueo los puertos de Tampico y Alvarado en la república mexicana.

#### MAHON 15 DE JUNIO.

##### Esfemérides.

1344. El rey de Aragón D. Pedro el Cerebro pone sitio á Colibre.

1372.

Celebrase con gran solemnidad en Barcelona el casamiento del infante don Martín, hijo del rey de Aragón don Pedro IV, con doña María López, condesa de Luna.

1381.

Doña Isabel, hija de don Jaime II, rey de Mallorca, vende sus derechos á Luis de Anjou.

#### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL DIARIO DE MENORCA.

Nueva-York 19 Mayo 1862.

Sr. Director del DIARIO DE MENORCA,  
Muy Sr. mio: No siempre lo que pertenece ó se deriva de la guerra ha de ser el tema capital de mi correspondencia. Bueno será que tomemos hoy un respiro por lo que hace á los asuntos bélicos, á fin de ocuparnos en diversos particulares, pues siempre se ofrece materia de que tratar en un país tan grande como este.

Durante una semana se ha visto reinar una epidemia de incendios en estas ciudades del norte, pero ha habido uno que ha sido horroso en la ciudad llamada Troy, que se halla á seis millas de Albany capital del Estado de New York. Fueron presa de las devoradoras llamas unos 800 edificios, resultando una pérdida de mas de cuatro millones de duros, teniéndose que lamentar además bastantes desgracias personales.

Las cosechas de grano se presentan albagüeras en el interior y apena se hagan navegables todos los canales (lo cual ya principia) van á bajar inmensas cantidades de trigo, maiz, cebada y demás granos que se hallan almacenados en los mercados del oeste qual nunca se hubiese visto.

La riqueza de la Union Americana será siempre grande aunque quede desmembrada de sus Estados meridionales. Un suelo fértil con unas condiciones topográficas sumamente beneficiosas, una población industrial y comercial por excelencia bajo un gobierno casi inmejorable, y un vasto territorio todavía capaz de admitir esa incesante emigración de europeos por muchos años; he aquí la prueba pitente de la grandeza que le queda de todos modos reservada á esta Nación.

Los azores y turbulencias propias de la guerra que atraviesa el país ocasiona ciertas

tos apuros ahora en el Gobierno y se vén reflejados en el pueblo, pero esto será de una duración temporaria y se repondrán después uno y otro.

Hace tres días que hubo aquí un tumulto mugeril: las esposas y viudas de los voluntarios enganchados para la guerra (casi todos alemanes e irlandeses) algunas con sus criaturas en brazos, se agolparon frente las casas consistoriales clamando por la asistencia que el municipio les tiene ofrecida. Fue necesaria la intervención de la Policía después de las escusas y promesas del Corregidor para hacer retirar á sus cuarteles las huestes femeninas.

De quince días á esta parte los negocios bursátiles presentan mucha animación. El agiotaje teiendo por norma el aspecto político de la nación ha debido experimentar la mejora de las ventajas aparentes ó verdaderas, que ha reportado el gobierno federal sobre los Estados Confederados.

Con extrañeza lie visto figurar como unos de los principales accionistas de un ferrocarril de primer orden que vá á plantarse al través de los Estados del norte, los nombres del duque de Rianzares y del banquero señor Salamanca.

El Comercio marítimo vá mejorando estos días, pues los fletes están de alza continuamente. En puerto se hallan hoy 192 fragatas, 108 briks-barcas, 125 bergantines y 123 goletas de travesía. Vapores de mar (pues los costeros y de puerto que son infinitos no se cuentan) hay 15 incluso el famoso *Great Eastern* que llegó aquí antes de ayer y del cual le voy á hablar.

La travesía de Inglaterra á esta isla ha hecho en menos de diez días. Su máximo andar ha sido 16 millas y el mínimo 14. La singladura de mas camino con viento favorable y fresco alcanzó 348 millas, y la de menos con viento contrario y fuerte fueron 280. A no haber prevalecido los vientos de proa hubiera llegado en menos tiempo. Los pasajeros hablan favorablemente así de las condiciones marineras del buque como del trato que han recibido á bordo. Está anunciado para salir para Liverpool el último del presente mes. He visitado este coloso de los mares, pero omito la descripción de mi visita porque tales particulares no serían mas que la repetición de los que se han publicado anteriormente de diferentes maneras. Además por hoy no puedo estenderme mas á causa de llamar ya mi atención los deberes á que estoy obligado.

Concluye pues quedando de V. afectísimo S. S.—*El Suscriptor ausente.*

Nueva-York 20 Mayo 1862.

Muy Sr. mio: Como noticia de acontecimientos importantes de la guerra debo hoy mencionarle el ataque por la vía fluvial que han dado todos los buques blindados del Norte á las baterías que despiden las cercanías de la capital Confederada, habiendo sido rechazados con mucha pérdida de gente y destrozo material, de un modo tal que ha dejado sorprendidos á los Yankees, pues pensaban poderlo hacer todo ya con sus buques forrados de hierro, y han recibido un desengaño. Por ahora creen muy difíciloso el llegar hasta Richmond con sus cañoneras, y por tanto ponen su confianza en el ejército del general Mac-Clellan. Pero éste ha avanzado hasta donde podía hacerlo con facilidad y le han llegado los aprietos para hacer sus trasportes de boca y guerra, y por lo tanto la cosa queda en preparativos, máxime sabiendo que los confederados van concentrando muchas fuerzas.

Por el lado del Sudoeste queda también todavía la cosa en *statu quo*, es decir, próximos y preparados ambos ejércitos para la gran batalla.

Repite que no importa á los confederados perder sus puertos y ciudades ribereñas, porque se consideran muy fuertes en el interior. Se dice, aunque no se sabe de cierto, que han evacuado ya á Panzacola ocupándola los federales. Mas debo advertir que esto estaba previsto desde mucho tiempo.

Un vaporcito del gobierno confederado que hacia el servicio en el puerto de Charleston se ha escapado pasándose á los federales, lo cual no se extrañará, sabiendo que la tripulación se componía de negros (nueve en todos) excepto el capitán que se hallaba ausente de á bordo á la sazon.

Ayer espidió el presidente Lincoln una proclama, negando la validez á la que dió el general Hunter, libertando los esclavos en el departamento de su mando, de lo cual hablé en mi anterior. La mayoría de la Nación aplaude este acto del Presidente.

Dejo por hoy la pluma y se firma siempre afectísimo S. S.—*El Suscriptor ausente.*

#### BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Santo de hoy es San Antonio de Padua, confesor.

#### CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en la iglesia de San José.

En la de San Antonio continúa el devoto octavario de Ntra. Sra. de los Desamparados.

#### SANTO DE MAÑANA.

San Basilio el magno, obispo, doctor y fundador.

#### AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 31 ms.—Pónese á las 7 h. y 28 ms.

LUNA.—Sale á las 8 h. 53 ms. de la T.—Se pone á las 5 h. y 38 ms. de la M.

#### ORDEN DE LA PLAZA.

del 12 de junio de 1862.

Servicio para el 13.

Gefe de dia: D. Juan Orús y García, teniente coronel graduado primer comandante del regimiento infantería de Granada n.º 34.—Parada, el mismo cuerpo.

—Hospital y provisores, Zaragoza.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

#### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

##### SALIDAS.

Para Palma vapor-correo Mahónés, de 87 ts., cap. D. Agustín Galéns, con 18 trip., 43 pasajeros y varios efectos.

Para Palma laud esp. Providencia, de 49 t., cap. D. Lorenzo Pons, con 5 trip. y lastre.

#### AVISOS OFICIALES.

##### Depositaría de Hacienda pública de Menorca.

Esta Depositaría se ve en el imprescindible deber de recordar á los portadores de títulos de la Deuda consolidada y diferida el exacto cumplimiento de la Real orden de 22 de octubre de 1858 á cuyo tenor se dispone; que dichos portadores deben presentar á las Tesorerías los cupones acompañados de dobles facturas en el preciso y improrrogable término de los últimos quince días de cada semestre. Con este motivo y deseando evitar á los interesados toda clase de perjuicios, espero se personarán en esta oficina dentro del período que marca la precitada Real orden sin necesidad de nuevo recuerdo. Mahón 11 de junio de 1862.—Jaime María Campaner.

#### LOTERIA NACIONAL MODERNA.

##### Administración principal de Menorca.

HOY á las doce del dia, se cierra el despacho de billetes para el Sorteo que se ha de celebrar el dia de mañana cuyo prospecto es como sigue:

Constará de 32.000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 240.000 pesos en 1.035 premios de la manera siguiente:

Premios. Pesos fuertes.

1 . . . . .	de . . . . .	50.000
1 . . . . .	de . . . . .	20.000
1 . . . . .	de . . . . .	10.000
1 . . . . .	de . . . . .	8.000
1 . . . . .	de . . . . .	5.000
1 . . . . .	de . . . . .	3.000
21 . . . . .	de 1.000 . . . .	21.000
33 . . . . .	de 500 . . . . .	16.500
30 . . . . .	de 400 . . . . .	12.000
945 . . . . .	de 100 . . . . .	94.500

1035 . . . . . 240.000

Los Billetes están divididos en Décimos que se espaldan á 20 reales cada uno en esta Administración de la Renta y puertos acostumbrados.

Mahón 13 de Junio de 1862.—Domingo Orfila.

**ANUNCIOS.****CAZA.**

Se hace saber al público que los predios Binillautí Nou y Binillautí Vey los reserva su dueño D. Antonio Pons y Sancho, y los que tuviesen licencia anterior á este aviso no les será válida. — Mahon 11 Junio 1862.

En esta imprenta hay para vender un tomo de *Curso de construcción con sus correspondientes láminas*.

**CORREO DE AYER.**

A las 2 de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia sin la menor novedad, el vapor *MENORCA*, conduciendo á su bordo 25 pasajeros y varios efectos.

De los periódicos que hemos recibido cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 10 del actual, copiamos lo siguiente:

Ha salido de Inglaterra para Cádiz el nuevo vapor *Congreso*, adquirido por la casa de López para hacer el servicio trasatlántico.

— Insistese en que Francia é Inglaterra, de acuerdo, tratan de imponer su mediación en los Estados Unidos á fin de concluir coo la guerra civil.

— Una carta de la Habana del 7 de mayo, nos da algunos pormenores sobre los últimos sucesos que han tenido lugar en Méjico. El pronunciamiento de Orizaba en que se ha proclamado la destitución de Juarez y la elevacion al poder de Almonte, estaba dirigido por un general llamado Antonio Taboada y por tres personas tan desconocidas como él. Las personas que han tomado parte en esta manifestacion han sido 15 ó 20 leperos.

— El 4 de mayo entraron en la Habana el *San Quintín* y la *Petronila* con tropas de Veracruz. El último buque volvió á salir para aquel puerto.

— El pronunciamiento de Veracruz había sido análogo al de Puebla. Galvez, comandante de las fuerzas de Chiquihuite, se pronunció á favor de Almonte.

— El general Gonzalez Ortega, del Estado de Zacatecas, se adelantaba al frente de 6,000 hombres, los mejores soldados de la república. El general Zaragoza había quemado á Ixtapa al retirarse de las Cumbres, y en todas partes se organizaban guerrillas. El

general Urrea, nombrado ministro de Méjico en Washington, había ofrecido sus servicios militares, que habían sido aceptados. El general Parodi había sido nombrado jefe del ejército de reserva liberal. El gobierno había organizado en Méjico un comité de salvación pública, y el Ayuntamiento de Méjico había protestado solemnemente contra los actos de Almonte.

— El 8 se han recibido en las oficinas de la *Correspondencia de España* noticias del Norte de Portugal, que si bien están lejos todavía de anunciar el fin de los desórdenes ocurridos en la provincia del Miño, hacen presentir que estos perderán parte de su gravedad por irse revelando que el movimiento tiene un carácter miguelista. Si esto se confirmase, nos dicen de Oporto, el partido liberal volvería á unirse como en 1846 para acabar instantáneamente con los revoltosos.

— Se lee en el *Globo* del día 4:

«En la mañana de ayer produjo alguna animación en el Lloyd la noticia de haber capturado un buque de guerra americano á la vista de la Habana al vapor inglés *Circassian*, fletado en Burdeos para aquel puerto con un cargamento de vino, aguardiente, café y mercancías. Se cree que el gobierno hará las debidas reclamaciones.»

— Leemos en el *País* del 5:

«Un parte particular que recibimos de Turin, asegura que Garibaldi ha prometido al señor Ratazzi retirarse otra vez á Caprera, para no crear dificultades al gabinete. En el mismo parte se añade que el general parece que ha asegurado al presidente del Consejo que el gobierno podía contar con su cooperación.»

Scutari 5 de junio. — Han tenido varios encuentros los turcos con los montenegrinos en que unos y otros se atribuyen la victoria.

Turin 5 de junio. — El gobierno ha mandado formar seis nuevas brigadas de infantería. El Austria dirige tropas al Tirol y á las provincias venecianas. El rumor que corrió de que iba á reducirse el ejército austriaco es inexacto, pues no se han concedido mas que licencias temporales.

Paris 7 de junio. — El *Constitucional* publica un artículo demostrando la imposibilidad de la conquista del Sur de América por el Norte, y sosteniendo, que solo una mediación logaría poner fin á una guerra desa-

trosa para los intereses de la humanidad y de Europa.

**PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.**

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 8 de junio.

Los desórdenes en Portugal tienen un carácter miguelista.

En Alicante había hoy á las doce 17 buques en línea, habiendo acudido á verlos un immense gentío. Hoy se han ejercitado los buques en tirar al blanco, y mañana se verificará el simulacro y habrá banquete.

El general Zavala ha oido misa en la fragata *Ferrolana*, y después á bordo del vapor *Vulcano*, y acompañado del general Pinzon, ha pasado revista.

Madrid 9 de junio.

Se ha verificado en Alicante el simulacro naval sin que haya ocurrido desgracia alguna.

Madrid 10 de junio.

La *Epocha* publica una nueva carta de D. Cipriano del Mazo, escrita en París, en la que ratifica y amplia la primera, y confirma que lo expresado en la misma son opiniones exclusivamente suyas.

Paris 9 de junio.

Roma 8. — La fiesta de la canonización de los mártires del Japon ha sido espléndida.

Ragusa 9. — Dervich-Bajá ha forzado el paso de Rustimos y ha ocupado á Nickisch, pero los turcos han sufrido pérdidas considerables.

Paris 10 de junio.

Los periódicos anuncian que está decidido el envío de refuerzos á Méjico, pero que no partirán hasta el mes de octubre.

Las sesiones del Cuerpo legislativo se han prorrogado hasta el 27 de junio. Las elecciones generales se verificarán el 15 de octubre.

Roma 9. — En el consistorio celebrado esta mañana, el Papa ha pronunciado una alocución en la que ha deploreado la opresión que sufre la Iglesia de Italia y la guerra que se hace al poder temporal, y ha invitado á los obispos á que combatan estos errores. El cardenal Mattei ha leído la exposición dirigida por los obispos al Papa.

San Petersburgo. — Se ha autorizado la exportación de la plata, á excepción de la moneda de corto valor.

Cotización de las bolsas de Madrid, Paris y Londres del día 10.

Madrid. — 3 por 100, 51.

Paris. — 3 por 100, 68-85. — 4 y 1/2 id., 97-10. — Espanoles: 3 por 100 interior, 49 7/8.

Londres. — Consolidados, 92 3/4 á 7 1/8.

Por todo lo que va sin firma. — J. Hospitaler.

Director y editor responsable, José Hospitaler.

Imp. de D. Juan Rábregues y Pasqual, calle Nueva, núm. 21.